
部長会議要録 

確定版  

日時・場所 令和３年４月５日（月）９時 00分～ 庁議室 

出 席 者 

栢木市長、川口副市長、西村教育長、田中議会事務局長、赤坂政策調整部長、 

馬野政策調整部政策監、市木病院事務部長、川端総務部長、長尾市民部長、 

吉田健康福祉部長、田中健康福祉部政策監、三上都市建設部長、武内環境経済部長、

吉川教育部長、事務局 

 

１．開会 

＜市長挨拶＞ 

 新年度初めての部長会議となる。今年度１年よろしくお願いする。 

昨日消防団の任命式に出席した。８人が退団され、２人が入団された。条例上は１６人不足して

いるため１人でも多く入団してもらえるよう皆さんにも声掛けをしてもらいたい。 

昨日市内で住宅火災が発生したが、負傷者はなかった。こういった際、市民の安全安心を確保す

るため、すぐに仮住まいを市で提供できるなど、危機管理の中で対策を進めたい。 

 

２．議題 

 ① 野洲市改良住宅条例を廃止する条例について 

同和対策の住環境整備の一環として建設した改良住宅について、全ての改良住宅の譲渡が完了

したことから、管理に関する規定を定めた野洲市改良住宅条例を廃止する。 

  

３．その他伝達事項 

 （市民部） 

〇４月２日に県新型コロナ感染症対策本部会議が開かれた。内容については追って掲示板に掲載

する。協働推進課では、今月の自治会回覧で市民への感染防止のための啓発回覧を行う。 

 〇変異株については、県内で現在 654件の検査中、34 件検出されている。皆様にもこれまで以上

に感染防止に協力いただくようお願いする。 

 〇行方不明者について、消防団の捜索は終了し、今後は警察で対応される。消防団をはじめ捜索

に協力いただいた方にはお礼を申し上げる。 

 〇４月４日（日）午後２時 20分頃、小篠原地先で住宅火災が発生したが、負傷者はなかった。 

 〇自治連合会役員の日程について、当初土曜日での開催を計画していたが、平日開催の要望があ

ったことから４月 28 日（水）午後からに変更する予定である。 

 

 （健康福祉部） 

〇５月のコロナワクチン接種予約について、すでに定員に到達した。２回目以降の供給予定が不

確実なため一旦予約の受付を止めている。供給予定が判明したら予約受付を再開する。詳細に

ついては、コールセンターかワクチン接種推進室に問合せてもらうよう案内をお願いするとと

もに、市立野洲病院への直接の問い合わせ等はしないよう案内をお願いする。 

 →いつにどれくらいのワクチンが供給されるか、スケジュールはわかるのか。 

  →４月に 500人分届くのは確実で、それ以降はわからない。わかり次第ホームページに公開す

る予定である。 

 →高齢者はホームページを見ることが難しい。何か周知方法を考えないといけない。 

  →再開するときに、まだ申込をしていない人に再度案内ハガキを送ることも考えている。 

 →コールセンターは十分対応できているのか。 

  →つながらないこともあったと聞いている。 



 

（政策調整部） 

 〇新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金について、昨年度の段階で約 166,000千円

の内示があり、各部に準備をお願いしていたが、６月の補正を念頭において作業依頼をしたい

と考えている。詳細は今週の総合調整会議で伝える。 

 

 （教育委員会） 

 〇４月３日に中主小学校の増築棟完成見学会を行った。163 名の参加があり、スムーズに終えら

れた。 

 

 （副市長） 

 〇新年度の最初の部長会議ということで、以下の４点に留意して仕事に取組んでもらいたい。 

・１点目、人事異動と職員の活性化について 

人事は人材ではなく人財として、適材適所、いろいろ苦心して取り組んだ。それぞれ考えや

思いはあると思うが、心新たに職務にまい進してほしい。また、管理職については、通常の

業務遂行に加え部下を育てて活力を引き出すのが使命であることを改めて申し上げる。職員

の活性化が市役所の活性化へつながり、それが市民の活性化となり、ひいては市の発展へつ

ながる。一人ひとりの力量をいかに発揮させるかが我々の務めだと思っている。 

  ・２点目、問題発見能力とコミュニケーション能力について 

子どもの学力を高めるために必要であると言われている非認知能力（自己肯定感、集中力、

意欲、忍耐力、協調性、創造性等）は我々大人にも必要である。これに加え、大人としては

問題発見能力とコミュニケーション能力も大事であると思う。どこに課題があるかを見つけ

るのが問題発見能力、周りの人や社会と協調して意欲的に課題解決に向かうことができる能

力がコミュニケーション能力と私は捉えている。これに関連して、先月末に第２次野洲市総

合計画が策定されている。ここで、まちづくりの基本姿勢という項目があり、一つが協働の

まちづくり、もう一つが SDGs の実現。この二つを基本姿勢としてやっていく。SDGs につい

ては、日々の実務について近視眼的になってしまいがちだが、10 年後を見通す長期的、総合

的な視点を持ちながら、目の前の実務に当たることを忘れないでほしい。 

・３点目、政策提言について 

オンリーワンでなくても良いので、良いと思うものは積極的に提案してほしい。他市でやっ

ていて野洲市でやれていないことがあれば言ってほしい。現場のことは職員が一番よくわか

っているので、そこをいかに吸い上げてそれを政策にしていくか、という能力が問われてい

る。予算は十分にないが、できるだけ知恵を絞っていただきたい。 

  ・４点目、年度当初ヒアリングについて 

   昨年 11 月に各部ごとに主要事業、懸案事項についてヒアリングを行ったが、新年度に向け

て改めて行いたい。昨年のやり方をベースに、新たな課題、今後の方向性、スケジュール感

を共有したい。今すぐではなく、ある程度課題等整理して４月下旬あたりで考えている。政

策調整部と日程、内容を詰めた後連絡する。その際はよろしくお願いする。 

 

４．次回部長会議の予定 

  ４月 12日（月）９時 00分～ 庁議室 

 

５．閉会 


